



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 28 de febrero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Policía estancada.

+A más de dos semanas del asesinato del periodista Carlos Guadamuz, sólo dicen "seguimos investigando".

+Comisión de Derechos Humanos del Parlamento valora pedir ayuda al FBI, mientras otro sandinista crítico denuncia amenazas, pero no va a la Policía.

+Aprueban fondos para carretera a Las Minas.

+El Gobierno de Nicaragua obtuvo la aprobación de parte del Banco Venezolano de Desarrollo, de los fondos para la construcción del tramo de carretera Río Blanco-Siuna, informó ayer el Presidente de la República, Enrique Bolaños, durante la presentación del Plan de Inversión Pública para el departamento de León..

+INSS podría "cobrarse" mora municipal con transferencias.

+El Instituto Nicaragüense de Seguridad Social (INSS) podría pedir al Ministerio de Hacienda y Crédito Público, deducir un 60 por ciento de las transferencias que el Gobierno central hace a las alcaldías del país, para solventar las deudas que éstas tienen con esa institución, según confirmó Mauricio Urtecho, alcalde de la ciudad de Rivas.

+Bush: Aristide debería irse.

+El presidente George W. Bush sugirió el viernes que el acosado Presidente de Haití debería renunciar por el bien de su país.

El Nuevo Diario

+Cacería de ex DGSE.

+Destituyen a Director de Extranjería.

+Jefe de Migración confirma despido, pero niega que haya sido por su pasado.

+Señala que todavía hay unos 15 o 20 ex miembros de la "Dirección Quinta".

+Corrido era excelente funcionario y motivos para deshacerse de él no son claros.

+Intimidan al "Chele" Grigsby.

+Vehículo lo persiguió y violentaron su hogar.

+Periodista y viejo militante del FSLN, es duro crítico de dirigencia rojinegra.

+No cree que Policía tenga capacidad ni voluntad de investigar su caso.

+Rosario Murillo critica a Ortega.

+Por forma en que ha manejado caso Guadamuz.

+Extiende señalamientos a Borge y otros dirigentes del FSLN.

+No obstante aclara que no tiene contradicciones con su marido.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 2 -

- +Gobierno salvará lago "Las Canoas".
- +Cornap se hará cargo de administración.
- +Alerta de END obtuvo rápida respuesta..
- + Policía patrullará áreas de drenaje e irrigación.

Editorial

La Prensa

El muro de Tierra Santa.

“En realidad los israelitas tienen derecho a defenderse de los terroristas, y la barrera es una medida mucho menos dura que los contra-ataques armados de represalia contra los terroristas palestinos. Además el muro demuestra que Israel no está pretendiendo extender su territorio más allá del límite de sus fronteras, como lo acusan sus enemigos. Pero lo cierto es que la verdadera muralla que divide a Israel y Palestina es el odio y la intolerancia. Una muralla que sólo caerá cuando los palestinos acepten y respeten el derecho del pueblo judío a existir como Estado, y cuando éste reconozca los derechos legítimos de la población palestina. El próximo año se debe proclamar el Estado independiente de Palestina. Ojalá que por fin se constituya y que eso signifique el principio del fin del milenarismo conflicto que ensangrienta la tierra sagrada de judíos, musulmanes y cristianos de todas las tendencias”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Guadamuz está aplazando a la Policía. (Eduardo Enríquez)

“A pocos días del asesinato de Carlos Guadamuz escuché a un jefe policial decir que ese caso era una prueba de la que ellos saldrían fortalecidos o desacreditados en su credibilidad como institución. Dentro de la Policía Nacional hay comisionados que “se le cuadran” a Ortega, Cerna y Borge. Sin embargo, también hay otros que quieren llevar su uniforme con dignidad, y están claros y orgullosos de sus orígenes, pero conscientes de que han pasado 14 años y que viven otra etapa, que debe apuntar hacia el servicio a todos los nicaragüenses. Ojalá y éstos últimos puedan imponerse para hacer justicia tanto en el caso Guadamuz como en la institución, que debe inspirar respeto y confianza y no temor y duda como está sucediendo ahora, cuando nadie quiere siquiera darles una declaración en torno al caso”.

Cartas al Director

Amnistía. (Léster Benjamín Zeledón Narváez)

“Yo estoy a favor de la amnistía porque lo que es bueno para el ganso debería ser bueno para la gansa. O estoy a favor de un juicio para todos los que han gobernado en los últimos 14 años, que expliquen el fraude con los Hermoso Vigil —los mayores productores en teoría de accesorios de informática de América Latina— durante el Gobierno de la señora Violeta de Chamorro, que explique qué hizo con todas y cada una de las empresas valoradas en al menos seis mil millones de dólares, por qué regalaron el Intercontinental en cinco millones de dólares, Montelimar, los 45 barcos de Diego Lacayo, la destrucción del litoral Atlántico que perjudicó a 340,000 hermanos caribeños etc. Ésa fue a todas luces una burda macro corrupción. Por tanto, quien no juzgue por igual estos casos no tiene moral para acusar al doctor Arnoldo Alemán y mucho menos a ningún nicaragüense común y corriente”.

SIB (Zacarías Chamorro)

“La elección del superintendente de bancos es de interés general e ilustra la falta de disciplina con que los diputados trabajan, la carencia de transparencia al decir uno de ellos que ya tienen un favorito, y la falta de honestidad al decir que con mayoría simple lo eligen y que ya el PLC tiene los votos, cuando la verdad es que sólo se puede elegir con mayoría calificada, según lo dice la Constitución”.

El Nuevo Diario

La vergüenza ajena y los diputados liberales. (Miguel Bolaños Garay)

“El malogrado pase a un absurdo “decreto de amnistía” a comisión en la Asamblea Nacional desnudó de robo entero a los miembros de la bancada arnoldista, porque la categoría de “liberales” les quedó demasiado grande. A estas alturas, los próceres del liberalismo estarán revolcándose en sus tumbas con estos nuevos diputados, preocupados por un delincuente y no por la bienandanza del país como



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 4 -

se supone debería ser su obligación. Lástima por la imagen que se tenía del diputado presidente Noguera, de quien se creía sería una persona con algo de criterio y no una marioneta bailando al son de la fiesta del Chile y colegas de la Asamblea. ¿O tan inocente es que no sabe que si no hay quórum legal no puede pasarse ningún proyecto de ley o decreto a comisión? El corcho se hunde y el plomo flota”.

Dos revoluciones; dos destinos. (Enrique Alvarado M.)

“Apenas separados por una frontera terrestre de unos metros, la distancia socioeconómica nos parece de Europa a América. La revolución del 48 en Costa Rica no fue tan sangrienta, ni tan espectacular como la nuestra y sus efectos en la vida política, social y económica de ese país todavía están dando frutos. Cuando culpamos a los ticos de lo que sucede con los nicaragüenses sólo estamos descubriendo nuestra desnuda realidad. Criticamos sus política de inmigración cuando las nuestras son más duras con otras nacionalidades. Parecemos resentidos de nuestra pobreza al lado de nuestro próspero vecino. Tuvimos la oportunidad única en la historia de cambiar el curso de nuestro destino y lo echamos a perder porque nuestros dirigentes no tuvieron capacidad para la trascendencia, se quedaron varados en sus pequeñas ambiciones”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Ortega dice que falta un voto para destituir a directiva parlamentaria. (Pág. 2 A)

+“No queda más que una alternativa, cambiar a la junta directiva que se encuentra fuera de la ley, los 38 votos del Frente Sandinista están listos para esta acción, los siete diputados de la bancada Azul y Blanco nos han dicho que están dispuestos a ejecutarla, más otro diputado que estaba en la bancada Camino Cristiano y se pasó a la Azul y Blanco, que podría votar, tenemos 46 votos y faltaría uno”, sostuvo el Ortega en el acto de celebración del 26 aniversario de la caída de los héroes sandinistas de Los Sabogales en Masaya.

+Próximo jueves discuten dictamen de amnistía. (Pág. 3 A)

+Debido a la falta de quórum de los miembros de la Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional, la presidenta de esa representación María Auxiliadora Alemán procedió a posponer para el próximo jueves la discusión del proyecto de amnistía que favorece al ex presidente Arnoldo Alemán.

+Ex “contras” de Waslala advierten a Bolaños. (Pág. 9 A)

+Dicen que si no les resuelven sus problemas de propiedad, vendrán a Managua dispuestos “a todo”.

El Nuevo Diario

+Bolaños amenaza Decreto. (Pág.3 A)

+Habló con Noguera, al filo de la crisis.

+“Esa amnistía no ha pasado. A la vez, no ha pasado”, reafirma, pero vuelve a justificar su apoyo a directiva arnoldista.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 5 -

+Contraloría le caerá a Coerco. (Pág. 5 A)

+Presumen que está al borde la quiebra.

+Aleman la utilizó como constructora personal.

+De allí hicieron el helipuerto, la carretera hacia "El Chile" y el Asilo de María Fernanda, entre otros.

+"Medirán costillas" a Telcor. (Pág. 6 A)

+Contralores creen que hay manejos raros de recursos.

+Intento de adquirir costoso vehículo los pone sobre aviso.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Róger Guevara Mena (Analista Político) / Héctor García (Gerente del PHAROSS CASINO) / Augusto Puertas (Astrólogo)

Tema: Varios

+A propósito de la situación en la Asamblea Nacional, Guevara considera que existe una enorme inmadurez en nuestra clase política, ya que no coinciden en los planteamientos serios, es decir se mueven en base a intereses tribales, a intereses de jefes. Esta actuación lo que hace es devaluar la identidad del nicaragüense.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Varios

+Mora se refirió a la situación del Sr. Francisco José Cuevas que fue mandado a echar preso por William Báez por el delito de repartir recortes de un artículo sobre las anomalías encontradas por la CGR en la Lotería. Mora expresó "este William Báez que usa fondos del Estado, y por eso es que yo no compro lotería, yo no puedo hacerle la bolsa a William Báez, ni a la Sra. Lila Abaunza, ni a Enrique Bolaños, porque todas esas ganancias van a sus fondos y a hacer francachelas, yo no compro lotería, además de que es pecado, las posibilidades de ganarse un premio son mínimas y las posibilidades de aportar para que la señora vaya a jugar casino son muchas y para que sigan haciendo política con nuestro dinero son muchas, entonces no, yo no puedo jugar lotería", comentó Mora.

+Mora dijo que un exoficial de la Seguridad del Estado le contó que existe el peligro de que asesinen al periodista William Grisby de Radio La Primerísima.

+Mora calificó como sincera y valiente la carta de Rosario Murillo a Daniel Ortega, Mora se preguntó ¿qué motivó a Murillo a escribir la misma?, ¿qué estará pasando?, ¿Correrá algún peligro?



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 6 -

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dra. Vilma Núñez de Escorcía (Presidenta del CENIDH)

Tema: fragilidad de los Derechos Humanos de los nicaragüenses en todos los ámbitos

+Según Núñez el Presidente Enrique Bolaños ha incumplido su promesa de campaña, de crear ciertas cantidades de empleos y por lo tanto este Gobierno está violando los Derechos Humanos de los nicaragüenses porque no hay trabajo, no hay salud y no hay educación gratuita.

+Aunque consideró que el maltrato que recibían los medios de comunicación durante la pasada administración ha desaparecido, este Gobierno ha violado los derechos de los periodistas por la falta de empleo y el condicionamiento económico a los medios de comunicación.

EXTRAPLUS 37

Programa: **La Ley**

Presentador: Alberto Novoa

Invitados: Manuel Espinoza

Tema: Varios

+Novoa comentó que debe haber una reforma constitucional para que el país siga adelante, porque los partidos políticos están destruyendo la institucionalidad.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: "Los Juglares" (Grupo musical)

Tema: Nuevo CD de Los Juglares

EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Lic. Reynaldo González (Dir. General de Operaciones del INATEC)

Tema: Importancia de la educación técnica

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La voz de Camino Cristiano**

Director: Frank Sarria

Invitados: Henry Matamoros (Delegado del Distrito # 6 de Camino Cristiano)

Tema: Varios

+La diputada Delia Arellano criticó fuertemente a los sandinistas por querer deponer a la actual Junta Directiva de la Asamblea Nacional.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 7 -

+Indicó que la actual Junta Directiva permanecerá y aprobarán todas las leyes que necesite el pueblo y la Ley de Carrera Judicial para no permitir más abusos en el Poder Judicial.

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Varios

+Payán criticó fuertemente al Ministro de Hacienda, diciendo que éste quiere tomarse el partido usando una nueva táctica, diferente a la de Bolaños, pero que igual ambos quieren tomarse al partido.

+Hizo un llamado a los liberales para que se opongan a cualquier candidatura de Montealegre y sobre todo para que ya no sea convencional.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Nubia Solórzano e Indiana Robleto (precandidatos a Alcaldes de Masaya)

Tema: Comentarios sobre la carta que envió Rosario Murillo a Daniel Ortega

+Dijo que los asientos de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional continuarán tomados por las compañeras del FSLN y la Convergencia, hasta cambiar la actual junta, a través del voto número 47 que debe buscar don Enrique.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Procuraduría General de la República podría perder 4 años de trabajo, en 322 casos de corrupción, si los liberales aprueban el Decreto de Amnistía. Además el Estado tendría que paralizar el proceso de repatriación de más de 10 millones de dólares de cuentas de Panamá y cerca de 4 millones de dólares de cuentas en EE.UU. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Carlos Noguera, Presidente de la Asamblea Nacional, aseguró que no tuvo ninguna presión de parte de Wilfredo Navarro y que lo que se vivieron fueron momentos de mucha tensión. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Vicepresidenta de Transparencia Internacional, Ana Josefina Ríos, dijo que lo más importante en la lucha contra la corrupción es no sólo atrapar a los corruptos sino que paguen sus penas, “lo más grave sería que un corrupto no pague las penas que se definieron que tenía”, agregó que “el problema no es sólo a nivel internacional, es para ustedes los nicaragüenses que no se respete la ética, la integridad, ni siquiera es un problema de leyes, es un problema de ética y hay que tratar de que los políticos tengan responsabilidad política...” Ríos participa en la 1ra. Conferencia anticorrupción en la pequeña y mediana empresa y así se expresó en referencia a una posible amnistía de Arnoldo Alemán. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Comisión de Derecho de la Asamblea Nacional se niega a dar a conocer la declaración jurada



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:40

PAG - 8 -

que dio un supuesto familiar de William Hurtado, hasta que la Policía le de respaldo y protección a esta persona. Por otra parte la familia de Carlos Guadamuz dijo que no conocen el contenido de la declaración jurada, pero estan de acuerdo en que se mantenga anónima para que la persona o personas que puedan saber algo sobre el asesinato de su padre vean que pueden confiar en la comisión de Derechos Humanos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+Carlos Guadamuz (hijo) se refirió a la carta pública que Rosario Murillo envió a su esposo Daniel Ortega y expresó “esto es parte de una estrategia del frente, ellos trabajan en equipo, están los que atacan y los que piden disculpas, pero todos son parte de un mismo equipo”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+La Comisión de Derechos Humanos de la Asamblea Nacional pedirá ayuda a organismos de inteligencia con el FBI en el caso del asesinato de Carlos Guadamuz, dejaron claro su desconfianza en las investigaciones que realiza la policía. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Tomás Borge afirmó que Carlos Guadamuz era muy ofensivo. También dijo que esta de acuerdo con la carta que mandó la Rosario Murillo a Daniel Ortega, debido que no sólo se la mandó a Ortega sino que al partido. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Director General de Ingresos, Róger Arteaga, explicó que las recaudaciones fiscales bajaron el año pasado y eso provocó que las proyecciones para el 2004 fueron menores, por eso es que existe la diferencia entre el ingreso presupuestado y las proyecciones presentadas al FMI, pero eso no significa que se estén escondiendo 1000 millones como aducen economistas independientes y la Coordinadora Civil. Sin embargo, pese a estas declaraciones, la Coordinadora Civil anunció que pedirá a la Contraloría General de la República una auditoría. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+Luego de estar reunidos por varias horas, la Comisión Jurídica y Ética del FSLN, la militante amparo Aguirre y Oscar Vargas lograron inscribirse como precandidatos a la Alcaldía de Managua. Sin embargo los precandidatos consideran que esta demora fue una maniobra política del Secretario Político del FSLN en Managua, Elías Cheves, quien supuestamente fue quien orientó que no se les entregaran los avales políticos y financieros. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El MIFIC expuso ante la bancada sandinista las supuestas bondades del TLC entre EE.UU. y Centro América, según algunos especialistas en el tema la aprobación y ratificación de este tratado tomará más tiempo de lo previsto. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Representante Legal y Presidente del Partido Liberal 1913, Juan Carlos Martínez, dijo en los juzgados capitalinos que el precandidato a la alcaldía por el GUL es un estafador, sobre estas declaraciones Leonell Téller expresó “a palabras necias, oídos sordos”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Gobierno y las Micro financieras se estarán sentando a negociar las resoluciones de la Corte Suprema de Justicia, según Róger Arteaga, Director General de Ingresos. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El diputado Enrique Quiñónez denunció que en los últimos días a recibido amenazas de muerte y es por esa razón que triplicará su seguridad. **(Noticias 12, Canal 12)**